

Indignación por crimen del Gobernador del Caquetá

Presidente Uribe denunció que Luis F. Cuéllar fue "miserablemente degollado" por las Farc. Condena de la ONU.

Como un acto miserable fue calificado por el presidente Álvaro Uribe el secuestro y posterior asesinato del gobernador del Caquetá, Luis Francisco Cuéllar, perpetrado por la columna Teófilo Forero de las Farc.

"El Gobernador fue miserablemente degollado. Los terroristas incendiaron el vehículo y luego mataron al Gobernador. Los altos mandos militares me dijeron que ante la persecución, los guerrilleros decidieron degollarlo para no hacer disparos y de esta manera no ser descubiertos por las tropas que ya casi los tenían ubicados", dijo Uribe Vélez anoche.

El Presidente ofreció mil millones de pesos de recompensa por información que

lleve a la captura de los autores de este crimen. "Vamos a seguir con más verticalidad esta batalla. Colombia tiene que liberarse del terrorismo", expresó.

Entre tanto, la oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos condenó el secuestro y asesinato del político. La dependencia de la ONU advirtió que los rebeldes de las Farc infringieron de manera grave el Derecho Internacional Humanitario (DIH).

"Para el Derecho Internacional Humanitario, la toma de rehenes constituye un crimen de guerra y la muerte subsecuente del Gobernador confiere extrema gravedad a la práctica recurrente de esta infracción por parte de dicha agrupación guerrillera", subrayó la ONU.



Luis Francisco Cuéllar, gobernador del Caquetá, de 69 años de edad.

En el momento del secuestro del Gobernador, un agente que custodiaba su casa fue asesinado por los insurgentes, quienes portaban uniformes de las Fuerzas Militares. Orden: Pág. A5 y A6

Cinco veces secuestrado

■ A raíz de que desde 1987 se dedicó a las actividades agropecuarias y ganaderas, el Gobernador del Caquetá soportó cinco secuestros. Era ganadero y hacendado. Estuvo vinculado al Fondo Ganadero del Caquetá.

■ En mayo de 1987 Luis Francisco Cuéllar y su esposa Imelda Galindo fueron retenidos por las Farc. Después de pagar el rescate, el grupo los dejó en libertad.

■ Ocho años después las Farc retuvieron nuevamente a Cuéllar y lo dejaron libre tras el pago de un dinero.

■ En 1997, tras cumplir su periodo como alcalde de Morelia, fue secuestrado durante dos meses. Se desconoce si la familia pagó por su liberación.

■ En marzo de 1999 las Farc lo retuvieron otra vez y a los cuatro meses Cuéllar regresó a casa.

■ El último plagio ocurrió el pasado lunes, a las 10:30 p.m., en su vivienda, por hombres de las Farc.

Indignación y repudio por asesinato de Mandatario

"Las Farc infringieron el Derecho Internacional Humanitario", denunció la ONU.

Resumen de Agencias

Las voces de rechazo ante el secuestro y posterior asesinato del gobernador del Caquetá, Luis Francisco Cuéllar, no se hicieron esperar. Desde las autoridades nacionales hasta los organismos internacionales condenaron el hecho.

Momentos después de la noticia, la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos condenó el secuestro y asesinato del político. La dependencia de la ONU advirtió que los presuntos rebeldes de las Farc infringieron de manera grave el Derecho Internacional Humanitario (DIH).

"Para el Derecho Internacional Humanitario, la toma de rehenes constituye un crimen de guerra y la muerte subsecuente del Gobernador confiere extrema gravedad a la práctica recurrente de esta infracción por parte de dicha agrupación guerrillera", subrayó la ONU.

El organismo internacional reiteró su exigencia a los guerrilleros de que "liberen de inmediato y sin condiciones a todas las personas que mantienen en su poder". "También instamos a sus líderes (los de las Farc) a comprometerse a que todos sus miembros respeten las normas del derecho internacional humanitario", continuó la fuente.

La ONU también hizo evidente su preocupación por el alcance de las acciones subversivas en el Caquetá, uno de los departamentos del país con mayor presencia de esta guerrilla. El impacto de estas acciones sobre la población civil se ha intensificado durante este año, agregó la dependencia de la ONU.

La fuente mencionó entre estos hechos un ataque con granadas a una patrulla de Policía que el pasado 25 de agosto causó la muerte de tres civiles y



Dolor. Mientras ayer en tarde los familiares del Gobernador Cuéllar celebraban una misa para rogar por su pronto regreso, llegó la noticia sobre su lamentable muerte.

"Un error monumental"

■ **El analista Armando Borrero**, ex asesor de seguridad de la presidencia en los años 90, calificó lo ocurrido en Florencia como "un error monumental" desde el punto de vista tanto del manejo de datos de inteligencia como de seguridad a un funcionario. "No es difícil imaginar que un gobernador de Caquetá está expuesto" a este tipo de acciones debido a lo conocido de la presencia rebelde en la zona.

■ **"Florencia es la sede** de una brigada y una división del ejército. Lo ocurrido "no tiene justificación", dijo Borrero.

■ **León Valencia**, de la Corporación Nuevo Arco Iris, opinó que con esta

acción los insurgentes buscan mostrar "que llegaron vivos al 2010", a pesar de la ofensiva militar contra los grupos armados ilegales que implantó el gobierno del presidente Álvaro Uribe desde su llegada al poder en agosto del 2002.

■ **Recordó que las Farc**, a fines de año, realizan ataques porque saben que son fechas en que se relaja la seguridad. Ningún gobernador había sido secuestrado desde abril de 2002, cuando plagaron al entonces gobernador de Antioquia, Guillermo Gaviria, y a su asesor de paz y ex ministro de Defensa, Gilberto Echeverri.

heridas a otros 16 en el centro de la localidad de San Vicente del Caguán.

La muerte del Gobernador es considerada por la ONU como un "crimen de lesa humanidad".

Precisamente, el candidato a la Presidencia por el Polo Democrático, Gustavo Petro, lamentó el hecho y le pidió al Presidente que denunciara a las Farc ante la Corte Penal Internacional, CPI.

La Gobernadora (e) del Caquetá tam-

bién expresó su repudio ante este crimen.

"Tristemente tenemos que aceptar esta realidad tan dolorosa. Es un golpe muy fuerte a nuestra institucionalidad", señaló la gobernadora Olga Patricia Vega.

"El señor gobernador llegó gracias a un respaldo popular importante. Su conocimiento de persona trabajadora y honesta lo llevó a la gobernación con la votación más grande a la que haya llegado un mandatario", agregó.



Sargento Pablo Emilio Moncayo.



Soldado Josué Daniel Calvo.

Temem que liberaciones se vean afectadas

El secuestro y posterior asesinato del gobernador del Caquetá, Luis Francisco Cuéllar Carvajal, y la orden del Presidente Álvaro Uribe de rescatar militarmente a los plagiados en poder de las Farc, parece haber dejado a la deriva el proceso de liberación del sargento Pablo Emilio Moncayo, del soldado José Daniel Calvo y de los restos del capitán Julián Ernesto Guevara.

El asesinato del político se presenta justo cuando se suponía estaba a punto de presentarse la liberación de los dos uniformados.

Antes de que se hallara el cadáver del gobernador del Caquetá, el Presidente Uribe había pedido a las Fuerzas Militares que rescataran a los secuestrados, dándole un giro a la política frente a este tema.

Fue tan equívoca la acción de la guerrilla, que la principal artífice en la búsqueda de acuerdos humanitarios con las Farc, la senadora liberal Piedad Córdoba, prefirió mantener silencio frente al anuncio de Uribe y se limitó a confiar en que las liberaciones, en particular las de Pablo Emilio Moncayo y Josué Daniel Calvo "no se continúen truncando".

La posición de Uribe fue respaldada por distintos sectores, en particular por los candidatos presidenciales. El liberal Rafael Pardo apoyó la idea de enviar a las tropas a buscar a los secuestrados. "Las Farc siguen secuestrando, es un fenómeno indeseable en la sociedad colombiana y contra la democracia, en ese sentido apoyamos la decisión del Presidente", dijo el candidato.